



DÉCLARATION LIMINAIRE DE LA CGT ÉDUC'ACTION CDEN DU 8 NOVEMBRE 2024

Mesdames et messieurs bonjour,

Au mois de juin, le dernier CDEN ne s'est pas tenu en raison du contexte politique. En effet, à la surprise quasi-générale, le président de la république venait de dissoudre l'assemblée nationale. S'en sont suivi de nombreuses semaines d'incertitude et de rebondissements en tous genres. Nous avons d'abord eu un camp présidentiel qui s'est allié avec les forces républicaines, pour faire barrage à l'extrême droite lors des élections législatives, puis qui s'est allié avec l'extrême droite pour faire barrage à la démocratie lors de la constitution du gouvernement. Résultats des courses, un peu plus de quatre mois plus tard, on se retrouve dans la même situation, mais en pire.

Le premier ministre semble avoir découvert l'état des finances publiques au moment de sa prise de poste. C'est catastrophique ! Il faut trouver 60 milliards d'euros. 60 milliards ! C'est énorme.

Ça semble donc évident, il va falloir se serrer la ceinture, l'avenir de notre pays en dépend. Nous devons tous et toutes faire des efforts, et les pistes sont nombreuses :

- suppressions de postes de fonctionnaires, en particulier dans l'Éducation Nationale. On le sait, on manque déjà de profs, les classes sont surchargées, mais vous comprenez, on n'a pas le choix ;

- Augmentation du nombre de jours de carence.
- Diminution du remboursement en cas d'arrêt maladie.
- Report de la revalorisation des retraites ;
- Augmentation des taxes sur l'électricité ;
- Travailler gratuitement un jour férié supplémentaire ...

Mais dès qu'il s'agit de mettre à contribution les foyers et les entreprises les plus riches du pays, même de façon provisoire (1 an ou 2 selon M. Barnier), l'ex majorité présidentielle, en la voix de M. Attal en particulier, suggère au premier ministre de trouver d'autres sources de financement, comme de signer la réforme de l'assurance chômage, préparée par ses soins ... Quand même des républicains proposent de taxer les plus riches, on se dit qu'il doit vraiment y avoir un loup quelque part ...



Le classement *Challenges* des 500 plus grandes fortunes de France ([ici](#) ou QR-code) nous apprend qu'elles réunissent à elles seules 1 228 milliards d'euros. On ne s'intéresse là qu'à 500 personnes, l'effectif d'un collège pas trop grand, soit environ de 0,000 07 % de la population. Le gouvernement cherche 60 milliards d'euros pour boucler le budget. 60 milliards, c'est énorme disions-nous. Enfin, ça dépend pour qui.

Ça représente moins de 5 % de cette fortune. Le premier du classement, Bernard Arnault, avec ses 200 milliards d'euros, pourrait à lui seul combler ce manque sans que son train de vie ne soit le moins du monde perturbé. En effet, on n'imagine pas beaucoup de privations pour quelqu'un qui possède 140 milliards. Ces 10 dernières années, alors que la dette publique se creusait, la fortune de cet échantillon de français·es a plus que triplé. Sur cette même période, est-ce la peine de préciser que la rémunération du travailleur et de la travailleuse lambda n'a pas suivi la même évolution ? Et c'est encore pire pour les fonctionnaires, en particulier celles et ceux de l'EN, qui ont vu leur pouvoir d'achat encore reculer, comme c'est le cas depuis près d'un quart de siècle.



Qui peut encore défendre la théorie du ruissellement ? Quand, selon un rapport Oxfam, les cinq personnes les plus riches du monde ont plus que doublé leur fortune depuis 2020, tandis que les 60 % les plus pauvres ont perdu de l'argent ([ici](#) ou QR-code). Le ruissellement, nous ne le voyons pas. Le ruissellement, ça n'existe pas.



Enfin si, en Espagne, dans la région de Valence. Là, nous avons vu un gros ruissellement. Car, oui, en plus de s'accaparer 43 % des richesses du monde ([ici](#) ou QR-code), les 1 % les plus riches émettent autant de CO₂ que deux tiers de l'humanité ([ici](#) ou QR-code). Donc ils et elles nous volent, nous exploitent et nous tuent ! Leurs émissions sont suffisantes pour provoquer 1,3 million de décès supplémentaires dus à la chaleur ([ici](#) ou QR-code). Du haut de leurs tours climatisées, ils nous regardent nous noyer, suffoquer.



La suppression de postes est scandaleuse, le passage à 3 jours de carence honteux, la suppression d'un jour férié intolérable. Les fonctionnaires ne sont pas des privilégié·es, loin de là, et ce n'est donc pas à elles et eux de payer pour ce déficit qui ne profite encore et toujours qu'aux plus riches. Bien au contraire, les fonctionnaires méritent une vraie revalorisation salariale d'au moins 20 %. Tout autre voie ne serait qu'une injustice profonde et générera une colère légitime que la CGT, à l'instar de la majorité des syndicats, soutiendra avec force et énergie.

Merci.